

Puna Adventure Experience

Simplemente uno de los mejores viajes del mundo para quienes aman los desiertos, la naturaleza y los paisajes infinitos.

Es un viaje realmente en el desierto, en donde a veces no se cruza un solo vehículo en el día, y los únicos compañeros de viaje son las emociones y los rebaños de vicuñas.

Cinco días de viaje todo terreno con pick up 4x4, con todas las garantías de seguridad a bordo, desde la comunicación satelital, hasta los mejores guías locales y todo lo demás necesario para zambullirse en el corazón del desierto de altura, de la puna.

Puna Adventure Experience permite explorar la región de puna de Salta y Catamarca usando como base los pueblos de Tolar Grande y El Peñón. El itinerario prevee la visita de los puntos que hacen a esta región única: el Desierto del Laberinto, los Ojos de Mar, Mina Julia y Casualidad, el Cono de Arita, el Oasis de Antofallita y Antofalla, Campo de Piedra Pómez y Laguna Grande, para decir algunos de los lugares más conocidos.

La característica fundamental de Puna Adventure Experience es la variedad de paisajes, característica que lo hace uno de los mejores fotosafaris del mundo. En 5 intensos días hay una sucesión continua de paisajes y naturaleza diferente, sin pausa. Cada día es un viaje dentro del viaje mismo.

Puna Adventure Experience es para aquellos viajeros que buscan lo mejor, lugares únicos y emociones dotadas de un mínimo espíritu de aventura y de adaptación. Un viaje para quienes buscan verdaderas emociones, para quienes buscan momentos de una mente en libertad.

Día 1.

Europa – Buenos Aires:

Salida desde su país de origen con destino a Buenos Aires. Noche a bordo.

Día 2.

Buenos Aires - Salta:

Salta | Quebrada del Toro | San Antonio de los Cobres | Desierto del Laberinto | Tolar Grande (Almuerzo y Cena Incluidos).

La Quebrada del Toro, ubicada a solo 30 kilómetros de la ciudad de Salta es un ascensor natural que conecta el verde Valle de Lerma con la meseta desértica llamada Puna. En 95 kilómetros la Quebrada asciende desde los 1200 metros del Valle Salteño a los 4000 metros del Paso de Abra Blanca, el punto de entrada hacia la Puna. Recorriendo la Quebrada entre ruinas arqueológicas y trazos del Camino Inca arribaremos a San Antonio de los Cobres, la Capital de la Puna, el último rastro de civilización y punto de arribo de muchos turistas. Abra Chorrillos será el punto de ascenso más alto, dónde se encuentra una Apacheta de gran



importancia cultural en las tradiciones Andinas. Luego del cruce del Salar de Pocitos, que se encuentra en su etapa geológica final, comienzan tres horas de ruta entre la naturaleza salvaje y desconocida. El Desierto del Laberinto es un Desierto de Dunas Fósiles, tiene diez millones de años y miles de picos de arcilla y cristales de yeso. Hoy en día es posible atravesar esta maravilla natural, algo imprescindible para los amantes de la fotografía. Tolar Grande se ubica en el borde de una gigantesca depresión; el Salar de Arizaro, uno de los más grandes salares del mundo y desde este pequeño pueblo ferroviario construido en los años 40', el viajero tendrá una vista única sobre el extremo occidental de la Cordillera con el cielo azul sobre Volcanes de más de 6000 metros de altura

Distancia: 100 km asfalto. 250 km tierra y ripio.

Altitud: Máxima 4.500 msnm. Altitud en Tolar Grande 3.500 msnm

Tiempo de recorrido en vehículo: 6 hs.

Día 3.

Puna:

OPCIÓN A:

Tolar Grande | Caipe | Salar Rio Grande | Mina Casualidad (Mina Julia) | Tolar Grande
(Desayuno, Almuerzo y Cena Incluidos)

Mina Casualidad fue una vez un pueblo minero ubicado en uno de los lugares más remotos e increíbles de la Tierra. Justo en el límite con Chile rodeada por los volcanes más altos del planeta, entre montañas de sulfuro, salares y con un cielo azul cobalto a sus 4200 metros de altitud. Allí vivieron alrededor de 3000 personas. Los mineros trabajaban a 5200 metros de altitud mientras sus familias y el personal administrativo residían en la ciudad de Mina Casualidad. La Mina fue cerrada y abandonada en la década del 70' por decisión de la junta militar que estaba a cargo del gobierno en ese momento, hoy es un pueblo fantasma.

Caipe es la vieja estación de ferrocarril de la Mina, parte del Ramal C-14 construido con el propósito de transportar los minerales procesados en la Mina hacia Salta. Desde la estación abandonada, hay una vista panorámica del Salar de Arizaro. Al atardecer, se viaja de regreso a Tolar Grande con las luces del ocaso.

Nota: Dado que operamos muchos de nuestros viajes en regiones remotas de gran altitud, los itinerarios pueden estar sujetos a cambios debido al mal clima, condiciones de la ruta o cualquier otra condición de carácter operativo durante todo el año (como nieve, lluvias fuertes, vientos fuertes, etc.). Especialmente en lugares a más de 4000 metros de altitud. Como tal nos reservamos el derecho de alterar, y/o cancelar cualquier sección del itinerario en casos de fuerza mayor.

Distancia: 130 km asfalto y 180 km sal y tierra.

Altitud: Máxima 5.200 msnm. Altitud en Tolar Grande 3.500 msnm.

Tiempo de recorrido en el vehículo: 7hs.



OPCIÓN B:

Tolar Grande – Ojos de Mar – Duna Escondida – Tolar Grande – Caipe – Puesta de Sol en Tolar Grande

(Desayuno, Almuerzo y Cena Incluidos)

Por la mañana visitaremos los Ojos del Mar, pozos de agua azul marina dónde se reflejan con la luz de la mañana las siluetas de los volcanes. Cómo pasa muy seguido al viajar en el Noroeste de Argentina, el valle angosto nos ofrece diferentes paisajes según la hora del día en que se viaje. Los alrededores de Tolar Grande ofrecen también la oportunidad de realizar maravillosas caminatas. La mejor de ellas es en las dunas de arena en el medio del desierto. Desde la altura de la duna el viajero será recompensado con una vista de 360 grados sobre toda la zona, desde el monte sagrado Macon hasta el volcán Llullaillaco, dónde en 1999 a 6735 metros fue hallado un tesoro Inca incluyendo los cuerpos congelados de tres niños Inca en perfecto estado de conservación dadas las condiciones climáticas de frío y sequedad en la cima del volcán. También es un lugar perfecto para la meditación. Almorzamos en Tolar Grande y después tenemos tiempo para relajarse en el Hotel.

Por la tarde seguimos nuestro viaje a Caipe. Caipe es la vieja estación de ferrocarril de la Mina, parte del Ramal C-14 construido con el propósito de transportar los minerales procesados en la Mina hacia Salta. Desde la estación abandonada, hay una vista panorámica del Salar de Arizaro. Al atardecer, se viaja de regreso a Tolar Grande con las luces del ocaso. Puesta de Sol sobre una colina a las afueras de Tolar Grande.

Nota: Esta opción se recomienda para los viajeros que buscan dedicar un día para conocer la zona de Tolar Grande con la posibilidad de realizar caminatas sencillas y de disfrutar de la naturaleza con pocos kilómetros en 4x4.

Distancia: 140 km tierra

Altitud: Máxima 4.000 msnm – Altitud en Tolar Grande 3.500 msnm

Tiempo de recorrido en vehículo: 2 hs.

Día 4.

Puna:

Tolar Grande | Cono de Arita | Oasis Antofallita y de Antofalla | Vega Colorada | Quebrada de Calalaste | Antofagasta de la Sierra | El Peñón

(Desayuno, Almuerzo y Cena Incluidos)

Al cruzar el Arizaro estaremos imitando a los antiguos arrieros que solían usar este camino en los siglos XVIII y XIX, se trataba de pastores que guiaban caravanas de animales hacia Chile. La palabra Arizaro significa "Cementerio de Buitres", viene de aquél periodo cuando muchos animales perecían al cruzar el salar y se convertían en nutritivo alimento para los buitres del lugar. El Cono de Arita, una pirámide volcánica negra que se erige misteriosamente en el medio del blanco salar de Arizaro, será una de las maravillas del día. Antofalla es un importante y espectacular ejemplo de un Oasis de la Puna. En el medio de un desierto de altura hay un valle verde, gracias a un manantial natural con Álamos, Molles y Sauces. Antofalla, junto con Antofagasta de la Sierra y Santa Rosa de los Pastos Grandes fueron estaciones clave para las caravanas de llamas que conectaban ésta parte de los Andes con el Desierto de Atacama.



Distancia: 340 km camino de tierra y sal.

Altitud: Máxima 4.500 msnm. Altitud en El Peñón 3.400 msnm.

Tiempo de recorrido en vehículo: 7 hs.

Día 5.

Puna:

El Peñón | Campo de Piedra Pómez y/o Laguna Grande | El Peñón
(Desayuno, Almuerzo y Cena Incluidos)

Programa de Octubre a Abril (verano austral):

Por la mañana: Visita al Campo de Piedra Pómez, un extraño y deslumbrante paisaje tallado en la roca que da origen a su nombre: La Pómez, de origen netamente ígneo y que se produce a partir de una imponente explosión del edificio estrato-volcánico, conocida geológicamente como del tipo Pliniana, esta explosión es tan impactante que de poder verla se asemejaría al hongo producido por una bomba. La columna que en el peor de los casos perfora la atmosfera, distribuye las cenizas y escorias en extensas áreas y diferentes direcciones que al enfriarse dan lugar a esta maravillosa roca de características especiales, con gran cantidad de orificios producidos por el escape de gases durante la etapa de enfriamiento, este fenómeno de desgasificación es lo que la hace sumamente liviana y muy fácil de tallar por los vientos Puneños, conocidos vientos áridos y abrasivos que se mueven libres por esta región donde se convierten a su paso, en los mejores y más destacados escultores de la roca Andina.

Por la tarde: Visita a la Reserva Laguna Grande, un sitio de singular belleza y una laguna de salinidad media de poca profundidad que se ubica a una altitud de 4150 msnm camino al cráter del volcán Galán, el más grande del mundo. Durante el invierno, este espejo de agua se congela completamente, pero cuando llega la primavera se transforma en el centro de mayor congregación de flamencos de la Puna, ave también llamada Parina Chica (*Phoenicpterusjamesi*) con más de 19000 individuos (25% de la población total conocida). También presenta congregaciones estivales de Parina Grande (*Phoenicpterusandinus*) y es un sitio de nidificación frecuente del flamenco austral (*Phoenicpteruschilensis*). Visitaremos Laguna Grande, respetándola como santuario andino y apreciaremos especies de aves exóticas en su hábitat natural teniendo en cuenta que seremos privilegiados espectadores de tanta majestuosidad.

Programa de Mayo a Septiembre (invierno austral):

La Puna catamarqueña es un Museo de volcanismo a cielo abierto. Una de sus principales atracciones es El Campo de Piedra Pómez, un extraño y deslumbrante paisaje tallado en la roca que da origen a su nombre: La Pómez, de origen netamente ígneo y que se produce a partir de una imponente explosión del edificio estrato-volcánico, conocida geológicamente como del tipo Pliniana, esta explosión es tan impactante que de poder verla se asemejaría al hongo producido por una bomba. La columna que en el peor de los casos perfora la atmosfera, distribuye las cenizas y escorias en extensas áreas y diferentes direcciones que al enfriarse dan lugar a esta maravillosa roca de características especiales, con gran cantidad de orificios producidos por el escape de gases durante la etapa de enfriamiento, este fenómeno de desgasificación es lo que la hace sumamente liviana y muy fácil de tallar por los vientos Puneños, conocidos vientos áridos y abrasivos que se mueven libres por esta región donde se convierten a su paso, en los mejores y más destacados escultores de la roca Andina. Este extraño paisaje de laberintos blancos y dunas trepadoras está ubicado a pocos kilómetros al Oeste, por una huella que transitaremos, donde el camino continua a través de unos arenales que podrían describirse como el sueño del explorador, de aventureros del Overlanding y de la tracción en las cuatro ruedas. En el trayecto pasaremos muy cerca de un joven volcán: el Carachi Pampa, pintado íntegramente de negro por el derrame de sus coladas basálticas en tiempos geológicos remotos.



Notas:

1. El itinerario Primavera/Verano incluye el tour al Campo de Piedra Pómez y Laguna Grande.
2. El itinerario Otoño / Invierno incluye un día completo al Campo de Piedra Pómez, más largo que el tour de verano.

Distancia: Km 130 a km 200 huellas de arena, tierra y sal.

Altitud: Máxima 4.200 msnm. Altitud en El Peñón 3.400 msnm.

Tiempo de recorrido en vehículo: 3hs. ó 6 hs.

Programa de Primavera/Verano: Incluye Campo de Piedra Pómez y Laguna Grande.

Programa de Otoño/invierno: Incluye una excursión de día completo a Campo de Piedra Pómez, más extensa que la excursión de verano.

Día 6.

Puna:

El Peñón | Hualfin | Santa María | Cafayate | Quebrada de las Conchas | Salta
(Desayuno y Almuerzo Incluidos)

Distancia: 440 km asfalto, 50 km ripio.

Altitud: Máxima 4.100 msnm. Altitud en Salta 1.200 msnm.

Tiempo de recorrido en vehículo: 7 hs.

Este día usualmente sería catalogado como un Transfer, pero el Noroeste todavía tiene muchas sorpresas. La ruta asfaltada que seguiremos desde El Peñón se encuentra con la ruta 40 tras 150 kilómetros de Paja Brava y un cañón desértico con una rica vegetación en su centro. Por la tarde, con las mejores luces del día cruzaremos la Quebrada de las Conchas con 55 km de impresionantes formaciones rocosas, de 40 millones de años con formaciones geológicas como Yacoraité o las Pirguas, de central importancia. Salta y su verde Valle de Lerma le darán la bienvenida al viajero luego de una experiencia única de 5 días en otro mundo.

Visita Opcional (sujeta a disponibilidad de tiempo): Las ruinas pre incaicas de Quilmes están consideradas las mejores conservadas de Argentina, con una historia muy particular, dado que los Quilmes lucharon contra los españoles y fueron luego deportados al sur, donde hoy se encuentra la ciudad homónima

Puna Adventure Experience

Incluye:

- .02 Noches en Hostería Casa Andina y 02 Noches en la Hostería El Peñón
- .Excursiones en servicio privado
- .Traslados en servicio privado
- .Servicios detallados en el itinerario en servicio privado

No Incluye:

- .Ingresos a los Parques Nacionales.
- .Seguro médico y cancelación de viaje.
- .Extras y servicios no mencionados en el itinerario.
- .Billetes aéreos



Comidas Incluidas:

Día 2: Almuerzo en uno de los mejores restaurantes de San Antonio de los Cobres. Cena en un restaurante local.

Día 3: Desayuno en un restaurante local de Tolar Grande. Vianda. Cena en un restaurante local.

Día 4: Desayuno en un restaurante local en Tolar Grande. Almuerzo en un Oasis durante el recorrido. Cena en un Hotel.

Día 5: Desayuno en el Hotel. Almuerzo en el Hotel o Vianda durante la excursión. Cena en el Hotel.

Día 6: Desayuno en el Hotel. Almuerzo sorpresa.

Notas:

1. Las bebidas sin alcohol (agua mineral o bebidas gaseosas) están siempre incluidas con las comidas.
2. En la Puna el aprovisionamiento es difícil, en general las comidas están elaboradas con productos locales y son sencillas.
3. Es recomendable tener un poco de paciencia en los restaurantes con la espera del servicio, como modo de adaptación al ritmo del desierto.

